

## *Palabras de la Alcaldesa de Cartagena*

Excelentísimo señor presidente de la Asociación de Amigos de los Museos Militares, señoras y señores:

Les pido disculpas a todos porque era mi intención compartir un momento con ustedes y presenciar la conferencia del profesor Lillo, aunque finalmente no va a poder ser; pero no he querido dejar pasar la oportunidad de agradecer a todos ustedes su presencia en Cartagena y darles la bienvenida en nombre de todos los cartageneros.

A estas alturas de la tarde habrán comprobado que Cartagena, que es una ciudad con museos, es sobre todo un gran museo al aire libre.

Ustedes que son aficionados a la historia militar sabrán perfectamente que Cartagena, milicia e historia son para nosotros tres palabras íntimamente unidas. Es imposible entender a Cartagena sin lo militar, ni en su origen, ni en las razones de su desarrollo a lo largo de la historia.

El abrigo de nuestro puerto y su posición estratégica han atraído hasta Cartagena a las principales culturas mediterráneas que a lo largo de los siglos han pasado por esta tierra y dejado sobre ella una impronta de la que quedan importantes huellas.

Así se hicieron el teatro o anfiteatro romanos, pero, sobre todo, múltiples ejemplos de arquitectura defensiva a lo largo de toda nuestra historia. Desde la muralla púnica a las últimas baterías de costa, han pasado 23 siglos de sucesivas reconstrucciones de la ciudad, siempre acompañadas del refuerzo de sus estructuras militares.

Cartagena tiene la suerte de contar con innumerables testigos de ese pasado, algunos tan vivos como el Arsenal Militar, fruto de un increíble ejercicio

de ingeniería, o este Parque de Artillería, que va a seguir siendo rehabilitado y es un ejemplo de convivencia entre cultura y milicia.

El Ayuntamiento está implicado en esa obra de rehabilitación, que permitirá instalar aquí un centro de investigación histórica, y también estamos implicados en otras rehabilitaciones y adecuaciones de inmuebles militares, como las obras de la muralla de Carlos III, o el Centro de Instrucción de Marinería.

Siendo muy importante nuestro patrimonio histórico, también lo es el esfuerzo necesario para recuperarlo.

El Ayuntamiento se está volcando con aquellos proyectos que pueden producir un mayor efecto llamada sobre futuros visitantes. Creemos que recorrer el camino de la recuperación de esa manera es la mejor garantía para hacer que el esfuerzo pueda mantenerse en el tiempo.

Existen proyectos para iniciar la recuperación de una de nuestra baterías de costa y, en colaboración con el Gobierno Regional, vamos a elaborar un plan director para la recuperación de nuestro patrimonio militar centrado fundamentalmente en esas joyas que representan las fortificaciones de nuestra dársena.

Estamos convencidos de que nuestro conjunto defensivo de los siglos XVIII y XIX está llamado a convertirse en una parte fundamental de nuestra oferta cultural. Sabemos que será un proceso largo y difícil y que habrá que buscar soluciones imaginativas a diferentes problemas, empezando por los que supone los propios emplazamientos de gran parte de nuestras fortalezas.

Este edificio en el que estamos alberga el último museo abierto en la ciudad y es, como saben, el segundo de los museos militares de la ciudad. El museo es el fruto del empeño personal de grandes aficionados que han sabido lograr el respaldo del Ejército en beneficio de Cartagena y del patrimonio militar. Pero patrimonio militar hay repartido por otros museos como el Arqueológico, o el de Arqueología Marina.

Existen dos importantes proyectos museísticos que mejorarán la calidad de las exposiciones, también del patrimonio militar. Esperamos ver en breve el desarrollo del Museo Naval en su nueva ubicación en el cuartel de Instrucción de Marinería y próximamente se iniciará la construcción en el puerto del nuevo Museo Nacional de Arqueología Marina, un proyecto ligado a la remodelación del puerto, que servirá para mejorar la presencia de una pieza militar tan importante como el submarino de Isaac Peral.

Como ven, son muchos los proyectos y, sobre todo, es clara la determinación por recuperar nuestro patrimonio militar haciéndolo, a la vez, rentable cultural y turísticamente.

Para lograrlo esperamos contar con la colaboración de especialistas y aficionados como los que han logrado mantener abierta esta instalación y como todos ustedes.

Muchas gracias de nuevo por visitarnos y regresen a Cartagena para apreciar todos esos importantes cambios que estamos preparando con ilusión.